
 

 

 

 

   通信 59 号でもおしらせしたように、南大沢 3 丁目で生ごみ 

堆肥化事業を始めている、八王子バイオマスエコセンターの事 

業認可をめぐって、市としてじゅうぶんな検討がなされていな 

かったのではないか、と一般質問で問い正しました。都市計画 

審議会での議論においても、臭いの問題を疑問視する声があっ 

たのですが、八戸の同様施設を見学して、大丈夫だったと説明。 

しかし、同様施設といっても、まったく規模が違う小さな施設 

で、かつ、近所に住宅もなく、開放型というものなのです。こ 

のとき、すでに藤沢市の湘南エコセンターという八王子の半分 

程度の規模の同様閉鎖施設が稼動して、異臭問題が起こってい 

るのですが、ここの情報を集めていない、ということでした。 

事前に、湘南エコセンターを視察していれば、こんなに簡単に 

認可をおろせなかったとおもうのですが、後の祭りです。 

建築審査会でも、住民説明を丁寧にやるように、との意見が出 

されていたにも関わらず、住民説明会の結果を待つことなく、 

こちらも承認してしまっています。建設ありき、稼動ありきの 

審査会だったのではないか、といわれても、反論できない内容     

です。また、この施設のオープニングパーティーに市長が出席 

されているので、「いつも、民間事業の開所パーティーにでるの 

ですか。出席の理由をお答えください。また、私の一般質問を 

お聞きになって、どう思われましたか？」と、市長の答弁を求 

めたところ、なんと、なんと。市長は答弁にたたなかたのです。   会派結成のお知らせ・・・陣内やすこは、 

『ド―――――ギ（動議）』と、他議員から声があがり、議事     議員活動を無所属として会派に属さず続け 

進行はしばし中断。最終的に、「住民に迷惑をかけてはならな     てきましたが、この 6 月から、より一層の 

い。十分な検証をする必要がある」との答弁書を読んで、終了。   住民自治と福祉の向上のために、会派として 

  議会は真剣勝負の場でしょ！！！             まとまりが有効と判断し、結成しました。 

 

 

 
施設内の堆肥 
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大変な事態になっている、八王子バイオマスエコセンター異臭問題 

7 月 7 日、そして 20 日と、2 回にわたっ

て、事業者による住民説明会がありまし

た。臭気対策に関し、市と十分な協議が整

っていない段階での説明会で、なんとも歯

切れの悪いものでした。住民側からは、健

康調査をやるように、きちんと臭気の原因

究明をやるように、という要望が強く出さ

れました。事業者側は、脱臭装置が十分に

機能しなかったのが臭気の原因といって

いるのですが、そもそも、悪臭はでないと

いうことでの事業開始だったのですから、 

これでは臭気の原因究明になっていませ

ん。説明会の理由が不明確でした。 

 

脱臭装置 



 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.57 
第 2回定例議会（6月）・主な議案 

＊組織条例改正（反対しました） 

・総合政策部がなくなり、都市戦略部と総合経営部にな

るという。八王子の未来像をどこで描くのか。八王子ビ

ジョン 2022 の進行管理は、これをつくってきた政策審

議室で行うべきだが、その組織がなくなる。 

・市長の公約である、攻めのまちづくり開発型の組織改

正となっている。八王子 2022と攻めのまちづくりの間に

齟齬があると指摘したが、包含されているとの答弁。 

・医療福祉健康部門が 3 部体制に分割される。連携は

いかに？ 

・拠点整備部が新たに新設。これこそ、市長の攻めのま

ちづくりを推進する部署。 

＊大横保健福祉センター建設工事業者選定 

・入札業者は 1 社のみ。落札価格も 99%。課題はある

が、障害者雇用率を選考基準に採用したことを評価。 

・ただし、具体的な障害者雇用率は明示されなかった。 

（賛成） 

＊子宮頸がんワクチンに関する意見書（採択） 

・子宮頸がんワクチン接種事業の検証と副反応被害

者に対する救済体制整備、子宮頸がんワクチン検診

受診率向上を求める意見書です。多くの副反応被害

者が出ています。厚労省は、6月 14日、やっと接種

勧奨の中止を決定。中止を求めていこう。 

＊みなし寡婦控除をすべてのひとり親に。 

・八王子市では全都に先駆けて、シングルマザー世

帯に対し、寡婦控除があったものとみなして保育料、

市営住宅家賃を決める制度をつくりました。根本解

決のためには、国の税制改正が必要です。そのため

の意見書ですが、自民党は反対しました。（採択） 

 

 

編集後記 ■6月の都議選、そして 7月の参議院選挙と、続きました。そして、

自民党の圧勝です。本当にこれでいいの？ ねじれ解消というけれど、ねじれてい

るのが民意なのだから、この結果では、民意の反映にならない。これから 3年、多

分国政選挙がないことを考えると、暗澹たる思いです。■自民党の改正憲法草案を

読んでみると、日本国民という主語がなくなっている。国防軍やら軍法会議などと

いった発言まで出てきている。敗戦から 68 年。二度と、過ちを繰り返さないとし

た誓いはどうなったのか。■山本太郎氏のがんばりを応援しよう。脱原発。 

新しい役割 

都市環境委員会 

交通対策特別委員会 

農業委員 

新しい会派結成： 

 社民・ネット・自治の会 

 代表  陣内 やすこ 

   

三多摩議員ネット 

の合宿を青梅で行いました。子宮頸がんワクチン

問題、公共施設の維持管理対策、そして、日の出

のちくりん舎を現地訪問し、3・11 以後の最終処

分場の放射能問題の現実について、意見交換をし

てきました。 

行ってきました。夏の活動！！ 

い 

 

全国フェミニスト議員連盟の夏合宿が横浜フォ

ーラムで 2 日間にわたって行われました。「女性

議員が増えれば、何が変わる！」とのテーマで、

実り多い議論がなされました。私は、拠点施設の

役割という分科会に参加。あらためて、拠点の重

要性を感じました。午後のオプショナルツアーは 

大磯町 watchinng。エリザベスサンダースホーム

の見学では、今の時代にも通じる社会的使命に強

く感銘しました。 

 

 

 

2013年平和強化月間に参加決定！！！ 

  きたがわてつと平和を歌う  10月 20日（日）北野市民センターホール  午後 14時 30分～ 


